

UNAP Sede Victoria invita al XII Congreso Chileno de Antropología: llamado abierto a presentar simposios

El plazo es hasta el 30 de junio.

Bajo el lema "Antropologías y Divergencias: Territorios, Saberes y Sentidos en Movimiento", la Universidad Arturo Prat Sede Victoria será la anfitriona del XII Congreso Chileno de Antropología, a realizarse entre el 5 y 10 de enero de 2026. Esta edición del congreso, se proyectará como un espacio académico, ciudadano y profundamente reflexivo, que reunirá voces diversas para pensar críticamente los desafíos contemporáneos de la disciplina.

El evento, organizado por el Instituto de Estudios Culturales y Territoriales (IECyT), el Doctorado en Estudios Culturales (DEC) y la carrera de Educación Parvularia Intercultural (EPI), congregará a destacados y destacadas panelistas del país y la región de La Araucanía; además, contará con la participación en la comisión académica de renombrados académicos internacionales de Colombia, México, Perú y Argentina.

Las actividades incluirán simposios, mesas redondas,

talleres, foros, lanzamiento de libros, revistas y exposiciones audiovisuales, entre otros formatos, abordando ejes temáticos como: Estado, conflictos y resistencias; migraciones y movilidad; género, cuerpo y emociones; espiritualidades; tecnologías y futuros; así como nuevas miradas etnográficas y epistemológicas.

Juan Manuel Saldívar, secretario ejecutivo del congreso y Director del Doctorado en Estudios Culturales de la UNAP, destacó la importancia de este logro para la institución, evidenciando que "el haber superado a otras universidades de renombre en la organización de este evento, fue un desafío significativo. Este logro nos llena de satisfacción y posicionará al IECyT y al DEC, así como a nuestra sede en Victoria de la UNAP, visibilizando nuestro trabajo en el territorio. Esto nos permitirá desarrollar estrategias creativas para estudiar la cultura desde nuevas perspectivas teóricas y metodológicas, a la vez que contribuye al desarrollo regional", indicó.

Por su parte, el director de la UNAP en Malleco, Juan Pablo López Pinilla, enfatizó el valor institucional del

congreso, afirmando que "es un honor y un orgullo poder organizar un evento académico de tan alto nivel. Este es un hito para la Universidad a nivel nacional, pues en sus 40 años de historia, nunca se había estado a cargo de un evento de esta magnitud. Realizarlo en Victoria no solo marca un precedente local, sino también nacional", recalzó.

La organización del congreso cuenta con una amplia red de alianzas, entre ellas el Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio; la Secretaría Regional Ministerial de Agricultura de La Araucanía, CONADI, la Red de Cultura de Malleco y el Gobierno Autónomo Municipal de El Alto (Bolivia), fortaleciendo así su carácter internacional e interdisciplinar.

Desde el comité organizador hacen un llamado abierto a presentar simposios, con plazo de envío hasta el 30 de junio, al correo: congresochilenodeantropologia@unap.cl

El XII Congreso Chileno de Antropología no solo será un encuentro de saberes, sino un acto de descentralización, justicia territorial y compromiso con la diversidad cultu-



ral. Desde Victoria, la UNAP convoca a la comunidad antropológica y disciplinas afines, nacionales e internacionales a pensar colectivamente el presente y futuro

de nuestras sociedades.

Organiza: Universidad Arturo Prat - Sede Victoria (UNAP) + Colegio de Antropólogos y Antropólogas de Chile (CAACH).